

En Orense, al mes una peseta. Fuera, al trimestre, 3 pias. Extranjero, semestre, 9.

Pago anticipado

OFICINAS: Progreso, 42, bajos

Año 2.º

EL MIÑO

DIARIO LIBERAL

DEFENSOR DE LOS INTERESES LOCALES Y REGIONALES

Orense 8 de Abril de 1899.

à precios convencionales

Todo anuncio satisfará el impuesto y recargos que prescriben las leyes.

OFICINAS: Progreso, 42, bajos

Núm. 137.

LA MORAL CONSERVADORA

RECUERDOS DE ANTAÑO

La moral conservadora

Hemos oído decir cien veces que los jesuitas profesan la doctrina de que el fin justifica los medios, y no quisimos creer nunca semejante especie, porque sabemos perfectamente que sus estatutos hallanse muy distantes de la falsa máxima, y aquéllos conocen al dedillo que aunque el fin de una acción sea bueno, truécase ésta en perversa *ex quoquoque defectu*.

Más lo que no admite discusión de ningún género, lo que está fuera de toda duda es, que los conservadores de Orense practican en toda regla el famoso precepto de moral convencional, y lo practican á la luz del día, eso sí, franca y lealmente.

Véase sino lo que afirman en su sabrosísimo telegrama que traducido al castellano dice así:

“Era menester, para que triunfase el candidato conservador, que se removiese á las Corporaciones municipales.”

Y se las removió por si pudieran cometer algún delito el día de la elección.

Esto es ser conservador desde el talón á la coronilla, y así se demuestra que se vela por las almas de los mortales liberales.

Pudiera suceder muy bien que algún alcalde ó concejal fusionista se sintiese tentado de irresistibles deseos de dar pucherazo; pues ya lo tiene evitado el demócrata infelice, porque varios piadosos conservadores en previsión del caso salvaron esa alma de las garras del pecado.

En cambio ¡cosa rara! no se acuerdan de los concejales interinos, ni por ellos interceden en la consabida forma; y eso que saben de antemano que darán pucherazo mayúsculo porque tienen las manos muy sucias, á menos que antes les parta un rayo, que si les partirá, políticamente hablando, y presuman que algún liberal místico les hará lo mismo que ellos hicieron con los concejales de su partido.

Y váyase lo uno por lo otro.

RECUERDOS DE ANTAÑO

Conocemos los procedimientos conservadores; una dolorosa experiencia nos ha enseñado que son capaces de cometer los atropellos más inauditos, de llegar al colmo del escándalo para falsear la opinión, para violentar la voluntad de los electores y hacer de todos los distritos un *coto redondo*.

Los desenfrenados caciques que están al servicio de esa causa odiosa, hoy, más que nunca, redoblan sus esfuerzos y ponen en juego los ardidés imaginables para conseguir que los que desempeñan cargos públicos, en los municipios presenten su dimisión, y con igual cinismo amenazan á los que se resisten con la formación de un proceso (como si dispusiesen de la administración de justicia), que hacen ostentoso alarde de contar con los omnimodos poderes de las personas constituidas en autoridad.

En esta obra de violencia no se dan reposo desde hace algun tiempo, y convencidos de que las insinuaciones de carácter amistoso y las amenazas no producen efecto en el ánimo de los liberales que deben aquellos puestos á la más libérrima expresión del sufragio, apelan al recurso extremo, á la denuncia ante los tribunales bajo cualquier pretexto, auxiliándolos poderosamente en esta campaña curialesca, una entidad que en cumplimiento de su misión debiera ser la primera en oponerse á que se empleasen semejantes procedimientos execrados por la opinión pública, y por las personas sensatas de todos los partidos, excepción hecha del conservador, que en el vértigo de la impaciencia por el poder, no ve ni oye más que lo que le aconsejan sus rencoros y ambiciones.

Este sistema que para esa política rastrera y cauciosa tiene la doble ventaja de poner al gobernador civil á cubierto de toda querrela, y de incautarse de la organización municipal como base para cimentar el triunfo de los candidatos ministeriales, bien pronto convertirá á esta provincia en una cárcel suelta, por que aquí se denuncia á todo el mundo, se procesa á todos cuantos intentan sostener sus derechos en frente de pretensiones ilegítimas, á todos los que no piensan en armonía con las conveniencias conservadoras.

Las denuncias se registran por centenares en los Juzgados de instrucción y las notificaciones de procesamiento, son el pan de cada día de los alcaldes y concejales,

La mayor parte de las denuncias fundanse en no sabemos que alteraciones de cuotas en los repartos de consumos ó de la contribución territorial, como si las corporaciones municipales incurriesen en penalidad porque la riqueza imponible ó las declaraciones que sirven de base para los encabezamientos influyan en el aumento ó disminución de cuotas, como si las juntas repartidoras no interviniesen en estas funciones, como si los agraviados al exponer los repartos al público no pudiesen ejercitar el derecho de reclamar, y en una palabra, como si estos abusos, aun en el caso que existan, no tuviesen taxativamente fijada la forma en que han de corregirse.

Y mientras que esto sucede en determinados distritos, en aquellos en donde la organización municipal está montada á gusto de los conservadores, las denuncias no se promueven ni los juzgados de instrucción funcionan.

¡A que amargas y dolorosísimas consideraciones se presta lo que está pasando en la provincia de Orense, en menoscabo de la sinceridad del régimen representativo!

Más no por eso hemos de desmayar; no porque se extremen las persecuciones con nuestros amigos políticos han de ceder un ápice en su nobilísima, legal y justa resistencia á pretensiones tan absurdas como arbitrarias.

Nosotros dispuestos estamos á oponer la razón y la ley á las extralimitaciones y arbitrariedades de los caciques, estén ó no amparados por influencias poderosas ó medianías osadas. Sus tropelías no han de pasar en silencio ni quedarán impunes.

(De EL ECO DE ORENSE)

Los conservadores del distrito de Ribadavia, que rechazan las indignidades y no quieren hacerse cómplices de la vergonzosa farsa que allí se está representando en esta contienda electoral, han optado por el más absoluto retraimiento en estas elecciones.

El Sr. Merelles, sin embargo, pretende hacer creer á los ilusos que *lucha en oposición* y dirá luego que *ha vencido*, sin tener en cuenta que la que recibe no es un acta disputada, sino una limosna rastreramente mendigada y concedida. Consecuencia del pacto bugallalista-amerrellado.

(DEL MISMO DIARIO)

Supuestos equivocados

Nos parece justo y natural que *La*

Epoca defienda al Gobierno; pero para esta obra no tiene necesidad de decir, como dice anoche, “que el Gobierno ha dado un buen ejemplo con el nombramiento de gobernadores de provincia independientes del caciquismo político y con respetar los Ayuntamientos y los concejales que halló funcionando, y de los que ninguno, en el período electoral, ha sido separado ni procesado.”

Por lo visto, *La Epoca* no lee lo que dicen otros de sus colegas, pues en este caso habría advertido que hay gobernadores, como el de Orense, juguete del caciquismo, ó como el de Cáceres, que deja el mando de la provincia al jefe de los conservadores (al Sr. Belmonte) cuando sale para Fregenal.

Y si no quiere ver esto *La Epoca*, tendrá que rendirse á la evidencia al saber que, dentro del período electoral, se han quitado Ayuntamientos en Orense y en Almería.

Hoy precisamente hemos recibido un telegrama de Almería en que se citan los nombres de los Ayuntamientos removidos.

En cuanto á otro orden de afirmaciones, *La Epoca* no puede ignorar, por último, que los alcaldes de los pueblos importantes, todos ó casi todos, han sido barridos, y que los peatones han caído á racimos.

(De El Correo)

VARIEDADES

Dolicocéfalos y braquicocéfalos

Los dolicocéfalos son aquellos que tienen la cabeza larga, oval; los braquicocéfalos la tienen más redonda. Mientras en los primeros la longitud del cráneo es un cuarto mayor que el ancho, en los segundos, dichas dimensiones son sensiblemente iguales.

Estas dos especies de cabezas se dividen: el mundo, y los antropólogos discuten el porvenir reservado á las cabezas largas y á las redondas. A las primeras parece pertenecerles el mérito de haber dado á nuestra civilización moderna sus más bellas adquisiciones. Pero cabezas tan bien dotadas quedarán destinadas á expliar cruelmente su incontestable superioridad?

Una estadística aporta cifras que parecen establecer que la dolicocéfalia constituye una predisposición marcada á la tuberculosis; en este caso, los dolicocéfalos estarían condenados á desaparecer.

Pero esto sería tanto más de sentir cuanto que otra estadística americana da la prueba de que la braquicocéfalia constituye una predisposición al crimen. Véanse las cifras.

De 394 ladrones, solo 74 eran dolicocéfalos; de 107 homicidas, 21 dolicocéfalos de 92 condenados por ataques al pudor, no había más que 18 dolicocéfalos.

Es incontestable, pues, que la braquicocéfalia es una mala recomendación.

Acción de la luz sobre la piel

Todo el mundo sabe que la exposición al sol no es suficiente para poner morena fuertemente

te la piel; pero que la proximidad al agua—navegación, verano en las playas—produce al contrario rápidamente este resultado.

Un médico inglés ha demostrado que esta acción es debida á los rayos de luz violeta reflejados por la superficie de las aguas y por la nieve, que obra sobre el pigmentum de la piel y aún producirían una fiebre peligrosa, como la ocasiona en los indios, si la materia colorante dicha no contuviera un amarillo y un rojo que impiden al violeta realizar su maléfica acción.

Si queremos, pues, no ponernos morenos, imitemos á la naturaleza, esto es, cubramos nuestros vestidos con telas rojas.

Una buena estatua

La estatua yacente del duque d'Aumale, por el célebre escultor Dubois, podrá exponerse al público dentro de tres á cuatro meses.

El duque, en traje de campaña, reposa sobre una magnífica losa, manteniendo con su diestra la espada según lo largo del cuerpo, y ostentando en la diestra mano el asta de un estandarte que corona el gallo Gaulois.

La fisonomía de duque d'Aumale es de un parecido extraordinario, pues es sabido que el escultor M. Dubois moldeó la cabeza del duque al día siguiente de su muerte, y esta mascarilla ha servido al gran artista para la ejecución de su obra.

El duque de Chartres, en nombre de la familia de Orleans, solieió del escultor M. Dubois la tumba á que se refiere esta noticia.

El comercio y exportación del esparto

En su memoria sobre el Vilayet de Trípoli, para el año de 1897, el Sr. Jago, cónsul general de Inglaterra, llama la atención al cultivo y exportación de la fibra de esparto. La primera exportación de éste de Trípoli, tuvo lugar en 1868. Crece sin cultivo en toda la costa, desde un poco al Oeste de Trípoli, hasta Khoms y Zleiten al Este, y en el interior á una distancia de entre dos y cinco días de marcha de un camello. Todo se exporta á Inglaterra para la fabricación del papel. El esparto que crecía cerca de la costa, hace tiempo que se ha eradicado, por el excesivo tallado de él que se hacía en los primeros tiempos de su exportación, cuando la fibra valía 12 libras esterlinas por tonelada, en los mercados ingleses, en lugar de las tres libras que valen hoy. En 1880 las prensas de mano fueron sustituidas por prensas hidráulicas, verificándose de este modo un ahorro en bulto y fletes, del 50 por 100.

Durante los diez años últimos, la exportación media anual, ha sido de 45.019 toneladas, de un valor de 128.320 libras esterlinas. El año de 1897, se exportaron 37.200 toneladas de un valor de 74.400 esterlinas, probando estos guarismos, la disminución en el valor del artículo, debido al uso creciente de la pulpa de madera en la fabricación del papel. La fibra alcanza á su madurez después de tres años, y antes de esa edad, es inútil á los fabricantes, por carecer de la fuerza necesaria para hacer papel.

De la Region

La Coruña.

Han dado comienzo las obras de reparación y restauración de la hermosa fachada de la iglesia de Santiago de esta ciudad.

Probablemente no será convocada de nuevo la Diputación, hasta después de pasado el periodo electoral.

El último mercado celebrado en el Campo de la Leña estuvo bastante desanimado.

Se hicieron muy pocas transacciones, habiéndose cotizado el ferrado de maíz á 4'25 pesetas, y el de habas blancas á 6.

Santiago.

La Junta directiva de la V. O. T. de esta ciudad siguiendo la costumbre de los años anteriores ha socorrido el domingo de Pascua con dos reales y una libra de pan á cada uno de los 55 encarcelados que hay en esta ciudad, y con la misma limosna á los hermanos pobres de la V. O. T.

Lo recaudado por las señoras el día de Jueves Santo para los pobres hospicianos ascendió á la cantidad de 1.346'73 pesetas.

Ferrol.

Ha quedado definitivamente constituida la Cámara de Comercio en esta plaza, habiendo tomado posesión de sus cargos los señores elegidos para formar la Junta directiva.

Lugo.

Ha tomado posesión de su cargo el oficial

primero de la Administración de Hacienda de esta provincia D. José Benito Cerviño, recientemente ascendido de la Delegación de la Coruña.

Llegaron á esta ciudad los Sres. D. Casimiro Pérez y conde de Campomanes.

Pontevedra.

Ha fallecido en esta ciudad el Sr. D. Rafael Calleja y Rabanos, exadministrador de Hacienda y apoderado de la Representación de la Compañía arrendataria de Tabacos en esta provincia.

Vigo.

A las diez de la mañana de anteayer levaron anclas los buques que componen la escuadra inglesa de instrucción, anclada en bahía.

La pequeña flota se dirige á Portlan, Inglaterra.

Procedentes del Ferrol llegaron á esta ciudad, ocho artilleros destinados á aumentar la guarnición de dicha arma en esta plaza.

Tuy.

Estuvo anteayer en esta ciudad el distinguido médico santiagués y rector de aquella Universidad D. Maximino Teijeiro.

El mercado de ayer estuvo poco concurrido, por andar nuestros aldeanos ocupados con las faenas del campo.

El maíz se vendió á 16 reales, centeno á 12, la habichula blanca á 30 y la de color á 24.

La gran Prensa

El País

No ha podido ser de más magnitud el fracaso del general Polavieja en las esferas del poder. Y lo peor no es eso; sino que en su monumental caída arrastra consigo á todo el Gabinete que, sin tener más participación que la alianza con el general cristiano, va camino del desprestigio.

Los amigos de la actual situación no se recataban ayer en decir públicamente que cada día son más hondas las diferencias que existen entre silvelistas y polaviejistas.

El hecho originario de la nueva y profunda ruptura consiste en que los carlistas y nocedalinos de Guipúzcoa, á quienes tenia el ministro de la Guerra la pretensión de atraer á la monarquía, se han unido para combatir á los liberales.

Eso es lo que sabe hacer el general Polavieja; no sumarlos, sino unirlos para combatir al Gobierno.

El Correo

La diferencia de criterio con que la prensa civil y la militar aprecia la oportunidad del procedimiento de los Tribunales de honor, ocupa la atención de este diario, el cual cree que deben funcionar primero los Tribunales ordinarios.

La Epoca

Comentarios á la circular de Gracia y Justicia, á la que llama libro de oro.

El Español

Hace consideraciones acerca de los presupuestos.

El Imparcial

Ocupase de la nueva circular dirigida por el Sr. Durán y Bas á los señores presidentes de audiencia á fin de que prevengan á los jueces que en la elección de jueces municipales traten de elegir personas de recto sentido, de costumbres sanas y de posición independiente.

El Imparcial cree que es muy santo y muy bueno que el ministro de Justicia recomiende todas estas cosas; pero entiende que resulta una cataplasma para este país que siente hambre y sed de justicia, y necesita reformas de substancia que mine el viejo tinglado de los antiguos tribunales.

La Información

Opina de la misma manera que El Correo, ateniéndose á lo dicho en su circular por el ministro de la Guerra.

La Correspondencia

Dice que se espera con mucha curiosidad el discurso que ha de pronunciar el Sr. Sagasta en la reunión del Círculo liberal, á ver que dice

acerca de los proyectos del Gobierno, por más que no los conoce en concreto.

El Día

Replica á las observaciones hechas por El Globo acerca del proyecto de incompatibilidades.

LA GACETA

Correspondiente al día 6 publica las disposiciones siguientes:

Guerra.— Los decretos firmados ayer por la Reina.

Real orden disponiendo que cese en el Ministerio de la Guerra la expedición de las certificaciones de fallecimiento de que tratan las Reales órdenes de 9 de Septiembre de 1895 (D. O. núm. 200) y 26 de Mayo de 1896 (D. O. núm. 115), debiendo en lo sucesivo, y á contar desde esta fecha, expedirse por los jefes de las Comisiones, á las que podrán acudir las familias por conducto de las respectivas autoridades militares y civiles en demanda de aquel documento, así como de los certificados de soltería.

Gracia y Justicia.— Real orden disponiendo que se declaren caducas las licencias, términos posesorios y sus prórrogas concedidas á los funcionarios de la carrera judicial y del ministerio fiscal, así como las licencias de los notarios; los cuales deberán hallarse sirviendo sus respectivos cargos el día 12 del corriente mes, salvo el caso de enfermedad suficientemente justificada, dando cuenta á este ministerio los presidentes de las Audiencias territoriales de haberse cumplido lo que en la presente Real orden se dispone.

Hacienda.— Real orden relativa á las clases pasivas.

Fomento.— Reales órdenes sobre provisión de cátedras y escuelas.

Marina.— Indultos á los que siendo del fuero de Marina delinquieron bajo la soberanía de España en Cuba, Puerto Rico y Filipinas.

CARTERA LOCAL

Numerosas representaciones de los Ayuntamientos del distrito de Celanova han estado ayer tarde en la estación del ferrocarril á recibir á nuestro querido amigo el candidato tetuanista D. Senén Canido.

Esta manifestación espontánea de simpatía y adhesión al Sr. Canido es una prueba evidente de que han de confirmarse nuestras predicciones y de que su triunfo por el distrito de Celanova es seguro é indiscutible.

Muchas significadas personas de esta capital han estado también á saludar á nuestro distinguido amigo, á quien envía la redacción de El Miño su expresiva y cariñosa bienvenida.

Ha sido detenido ayer en el Campo de la Feria por los agentes de la autoridad un caco que había sustraído 30 duros del bolsillo de la chaqueta á un paisano de la Merca.

El detenido se llama Manuel Iglesias y es natural de Santiago.

Todas las estaciones telegráficas de la Península é islas adyacentes prestarán servicio permanente los días 9, 16, 20, 23 y 30 del actual, con motivo de las elecciones.

Hemos oído decir á personas que nos merecen entero crédito, que el presupuesto ordinario de la Diputación provincial que está sometido estos días á aprobación, hace honor á las personas que lo han confeccionado; pues apesar de cubrir todas las atenciones de la provincia, resulta un *superavit* en el mencionado presupuesto, cosa que no ha sucedido desde hace muchos años que venían mangoneando la Diputación los conservadores.

Excusado es afirmar que los diputados que componen la comisión de presupuestos son liberales.

A su debido tiempo nos ocuparemos de este particular.

Asegúrase que el delegado del gobernador en Coles Sr. Chamochín ha dado posesión á cinco exconcejales (únicos idem conservadores,

que hay en aquel ayuntamiento) dando así por constituida la nueva Corporación, apesar de no reunirse la mitad más uno de los 13 individuos que componen dicho Ayuntamiento.

También se asegura que al acto de la posesión no asistió el alcalde saliente.

¡Viva la regeneración y la frescura.

Han sido taladas varias cepas de una finca de la propiedad de Avelino Giráldez, de Berán.

En el tren correo descendente llegará hoy á esta capital el candidato de oposición por el distrito de Ginzo, nuestro querido amigo D. Alvaro López Mora.

Han salido á esperarle á Monforte varias comisiones del partido liberal.

Con motivo del pago que se está haciendo á las nodrizas externas de la Inclusa, el celoso director de los establecimientos de Beneficencia, nuestro querido amigo D. Francisco Colmenero, ha conseguido comprobar que tres niños procedían del ayuntamiento de Pantón, provincia de Lugo, y que sus propias madres los estaban criando en concepto de nodrizas.

Inútil es decir que el Sr. Colmenero recogió las tres cartillas y suspendió el pago de las mismas.

Según publica el Diario oficial del Ministerio de la Guerra, han fallecido en la isla de Cuba los individuos del Ejército pertenecientes á esta provincia Manuel Novoa González de Abeledo, Navor Mosquera Vidal de Verán, Pio Lósada Villarino de Ganade, Ildelfonso López de San Vicente y José Lopez Bazo de Reginas.

El pago de asignaciones del distrito de Filipinas correspondiente al mes de Marzo anterior, se verificará por el Depósito de Ultramar el día 10 del corriente.

Nótase estos días gran afluencia de forasteros en esta capital, viéndose muy concurridos los paseos, círculos de recreo y los cafés.

Ayer no ha podido celebrar sesión la Diputación provincial por no haber concurrido los individuos de la minoría conservadora, ni el Sr. Reigada, cuya filiación política es un misterio.

Llegaron los señores Cobian, Espada y Merelles.

Durante el mes de Marzo último la deuda flotante ha tenido una disminución de pesetas 24.603.796'04 y un aumento de 11.812.095'04. Importaba, pues, dicha deuda en 1.º de Abril corriente pesetas 572.215.206'87.

Hoy y mañana se pondrá en escena por última vez en el teatro Guignol, del afortunado y elegante café de La Unión, la bonita zarzuela titulada El dúo de la africana.

En la Estación Central de Telégrafos de Madrid se halla detenido un despacho dirigido desde esta población á D. Francisco Mendoza, Carrera de San Jerónimo núm. 35, por no haberse encontrado al destinatario.

Tribunales.

Causas ingresadas en la Secretaría de esta Audiencia provincial:

Trives.—Por daños.

Idem.—Contra Juan Estévez y otro, por allanamiento.

Carballino.—Por idem.

Ginzo.—Por violación.

Orense.—Contra Juan Iglesias y otro, por hurto.

Idem.—Por lesiones.

Idem.—Por fraude.

Beneficencia.

El día de ayer ha ingresado en el hospital provincial Eduardo Gago.

Observaciones meteorológicas de ayer.
 Altura barométrica á cero. 757.8
 Idem id. al nivel del mar. 769.8
 Temperatura al aire libre. 16.8
 Id. máxima de anteaer (á la sombra) 30.4
 Idem id. id. (al sol) 37.2
 Idem mínima (á la sombra). 9.4
 Idem idem por irradiación 8.2
 Dirección del viento. N. O.
 Estado del cielo. Nuboso.
 Lluvia en milímetros 0.0

El tintorero **Benjamin Destar** se halla establecido en la calle de San Francisco núm. 12 principal.

Tiñe en todos los colores que se deseen á precios sumamente económicos.

Llamamos la atención de nuestros lectores acerca de una partida importante de arroz que ha mandado una casa de Valencia al Sr. Perille, Progreso, 51, para su pronta realización.

Son dos las clases que ofrece á 2'35 y 2'60 pesetas los cinco kilos. No vendé menores cantidades.

La Academia de Medicina de París aprobó, hace ya largos años, una preparación que la experiencia consagró muy luego.

Nos referimos á las *Píldoras* y al *Jarabe Blancard*, único remedio contra la anemia, los calores pálidos, la pobreza de la sangre, la escrófula, etc., gracias al yoduro de hierro inalterable que es su base.

Por eso las imitaciones surgieron á millares y por eso recomendamos á médicos y enfermos exijan, como garantía, en la etiqueta, el nombre *Blancard*, las señas: 40, Rue de Bonaparte, París y el sello de garantía de la *Unión de Fabricantes*.

En el establecimiento de José María Rodríguez, Progreso y esquina á la calle de Alba, se vende alpiste á cinco reales cuarta arroba.

También se expenden latas de salmón, bonito, congrio, angulas, besugo y de otras clases.

El Liberal

En el folletín del popular periódico madrileño han empezado á publicarse las **MEMORIAS ÍNTIMAS** del teniente general don Fernando Fernández de Córdoba, marqués de Mendigorría.

Todo el que se suscriba á *El Liberal* por un trimestre, recibirá gratis los cinco primeros folletines.

Nuestro servicio telegráfico

Madrid 7, 10 n.

Complicaciones electorales

Además de las muchas protestas que recibe el Gobierno sobre la decantada sinceridad electoral, preocupa al Sr. Silvela, según dicen la prensa independiente, el lio armado entre los candidatos adictos por la intervención del general Polavieja.

A diario se ven obligados el jefe del Gobierno y el Sr. Dato de variar el encasillado para evitar conflictos entre sus amigos.

Triunfo de los carlistas

Los periódicos de Guipúzcoa aseguran que es un hecho la coalición de integristas y carlistas é indudable su triunfo en las elecciones.

Los candidatos liberales han decidido retirarse por conceptuar inevitable su derrota, apesar de los deseos del Gobierno y de las órdenes comunicadas al gobernador.

Rumores graves

Circula el rumor de que han concurrido varios militares al banquete con que los carlistas de esta corte obsequiaron al Sr. Granda.

Dícese que el Gobierno, si esos ru-

moreos se confirmasen, ordenará que se instruya el sumario correspondiente por la autoridad militar.

Temores y precauciones

Por noticias recibidas de Francia, teme el Gobierno que D. Jaime, hijo del pretendiente, entre en España con objeto de provocar un levantamiento carlista.

Se han comunicado órdenes á los capitanes generales de Burgos y Aragón para que adopten medidas y sitúen fuerzas del ejército en los puntos más extratéuticos.

Madrid 7, 12 n.

La cuestión Tejeiro

El general Ríos ha contestado á las preguntas que se le han dirigido por el Gobierno á petición del Tribunal de honor encargado de juzgar al general Tejeiro.

Ha declarado sobre este punto el general Echaluze y el periodista filipino Sr. Uruguren.

Otro intento fracasado

Los comisionados del Casino español de Manila han regresado á dicha capital sin conseguir mejor resultado en sus gestiones que el general Ríos.

Los insurrectos se niegan á conceder la libertad á los prisioneros españoles, y los de Batangas no han querido tratar con los comisionados, resistiéndose á recibirlos.

Envío de tropas

Han salido de Manila las tropas que deben guarnecer las islas Carolinas y Marianas.

Al dar cuenta de dicha salida el general Ríos dice, también, que considera imposible conseguir la libertad de los prisioneros en tanto no termine la guerra entre yankees y tagalos.

Otra voladura en Rusia

Telegrafian de San Petersburgo que ha explotado un depósito de pólvora inmediato á una fábrica de explosivos en Okint.

Desconócese la causa, pero se teme que la explosión obedezca á un vasto plan anarquista.

Resultaron un muerto y varios heridos. Las autoridades practican averiguaciones para esclarecer las causas del siniestro.

Madrid 8, 1 m.

Reunión de coroneles

Con motivo de las últimas revelaciones hechas en *El Nacional*, han celebrado una reunión los coroneles de las distintas armas del Ejército.

Nombraron una comisión que depure responsabilidades sobre inversión de doce millones de duros que se consignaron á los cuerpos de Artillería, Ingenieros y Sanidad Militar.

Visita á Palacio

El jefe de la escuadrilla que hace algunos días fondeó en Cádiz, Sr. Marcano, ha dicho que visitará á la reina con objeto de ofrecerle sus respetos y expresarle su reconocimiento por el telegrama de felicitación que le dirigió la regente.

Muéstrase pesimista sobre el porvenir de la isla de Cuba, cuyos habitantes rechazan la dominación de los norteamericanos.

Cree que muy en breve se alzarán en armas los cubanos contra los yankees.

El barco-escuela

En el ministerio de Marina se ha recibido un telegrama de nuestro cónsul en Alejandria diciendo que ha

fondeado en aquél puerto la *Nautilus*, escuela de guardias marinos, sin novedad abordo.

Permanecerá allí breves días y continuará su viaje de instrucción con arreglo á las órdenes recibidas.

En los círculos políticos

Los ministeriales conservadores censuran duramente al ministro de la Guerra por sus afinidades y complacencias con el Sr. Nocedal.

Ayudado por el general Polavieja, ha organizado y alentado á sus partidarios para ahora unirse con los carlistas é ir coaligados á la contienda electoral con objeto de derrotar á los amigos del Gobierno.

El Sr. Nocedal saldrá para Andalucía, en donde continuará haciendo propaganda.

Cultos

Santos de hoy

Genaro, Alberto, Amancio y Macaria.

Santos de mañana

Anastasio, Demetrio, Hilario y María.

Á LOS VIAJEROS

Horas de llegada y salida de los trenes y coches de línea

TRENES

Correos.—Para Monforte, á las diez y once minutos de la noche.—Para Vigo, á las cuatro y cinco de la tarde.

Mixtos.—Para Monforte, á las once y veintuno de la mañana.—Para Vigo, á las dos y cincuenta y dos de la mañana.

Trenes discrecionales con coches de viajeros y billetes de segunda y tercera clase

Para Monforte todos los sábados á la una y once de la tarde.—Para Vigo todos los domingos á las ocho y treinta y cinco de la mañana.

Salida del coche-correo de la central

Para el correo de Monforte, á las nueve y media de la noche. Para el mixto á las dos de la mañana. Para el correo de Vigo, á las tres y media de la tarde. Para el mixto, á las diez y media de la mañana.

COCHES DE LÍNEA

Carballino.—Llegada, diez mañana.—Salida, tres tarde.

Trivas.—Llegada, siete tarde.—Salida, cinco mañana.

Santiago.—Llegada, siete tarde.—Salida, cinco mañana.

Verm.—Llegada, cinco tarde.—Salida, siete mañana.

Celanova.—Llegada, once mañana y cinco tarde.—Salida, siete mañana y una tarde.

Chantada.—Llegada once mañana.—Salida, tres tarde.

Maceda.—Llegada, once mañana.—Salida, tres tarde.

ORENSE: IMPRENTA DE «EL MIÑO»

SASTRERÍA

DE

ALEJANDRO BLANCO

D. Juan de Austria, 1 y Paz, 2, pral.

En este acreditado Establecimiento, que tan favorecido se ve desde su fundación por numerosa y distinguida clientela, se continúa confeccionando con gran esmero, prontitud y economía toda clase de prendas para caballero con arreglo á los últimos adelantos y á todos los gustos.

Es innecesario encomiar los trabajos que en esta casa se llevan á cabo porque á nadie se le oculta que la mejor garantía que el propietario de la misma puede ofrecer es el favor que le dispensa el numeroso público que á la misma concurre con sus encargos.

Especialidad en prendas para Sres. Sacerdotes.

Alejandro Blanco

DON JUAN DE AUSTRIA, 1 Y PAZ, 2, PRAL. ORENSE

Farmacia de Meruéndano

PLAZA MAYOR, 20

La **TOS** desaparece en 24 horas usando los **CONFITES CARPA**

Unico depósito en la capital. También se halla á la venta la legítima *Vacuna Suiza*.

20, Plaza Mayor, 20

Farmacia de Meruéndano

VENTA

A voluntad de sus dueños, se vende una casa en construcción sita en la calle de la Luna, num. 6, de esta ciudad.

Los que se interesen por su adquisición, pueden dirigirse á D. Narciso Meijeiro que habita en la casa num. 17 de la misma calle.

desde el día 1.º de mayo mensuales

D^a Alicia de la Torre Fernández

FALLECIÓ

DESPUÉS DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS.

(Q. E. P. D.)

Su desconsolada madre, hermanos, hermanas políticas, sobrinos, primos, tios y demás parientes,

Ruegan á sus amigos se dignen encomendar su alma á Dios, asistir al año que tendrá lugar hoy, á las diez de la mañana, en la iglesia parroquial de la Santísima Trinidad, y seguidamente á la conducción del cadáver desde la casa mortuoria, Cervantes, 16, al Cementerio católico, en lo que recibirán especial favor.

Orense 8 de Abril de 1899.

Se admiten anuncios para insertar en este diario hasta las ocho de la mañana.

ANDRÉS PERILLE FERRETERÍA * VIDRIOS * CURTIDOS

Se acaba de recibir gran surtido en colchones de 12 á 100 pesetas uno. Almohadas de 4 á 20 pesetas. Gran surtido de ferretería, baldosas, azulejos y vidrios de todos colores y tamaños.

Progreso, 49

Especialidad en cerrajería para obras.

Progreso, 49

ZAPATERÍA Y ALMACÉN DE CALZADO

Viuda de Ramón García Sueiro

Única casa con representación exclusiva para la venta en esta provincia, de las tan acreditadas máquinas de coser

SEIDEL Y NAUMAN.

ORENSE—2, TIENDAS, 2—ORENSE

En este antiguo Establecimiento cuyo crédito, consolidado en el transcurso de tantos años, no necesita encarecerse, se confecciona toda clase de calzado con la perfección, prontitud y esmero que es costumbre en esta casa, y con una economía en los precios que puede competir con los más afamados establecimientos de Galicia.

En la misma casa encontrará el público un completísimo surtido en géneros de las mejores fábricas nacionales y extranjeras.

Máquinas de coser SEIDEL

Estas máquinas, que tan general aceptación y preferencia han alcanzado por su solidez, perfección y baratura, que las hace competir ventajosamente con las de todos los sistemas conocidos, se venden en este Establecimiento, garantizadas, y con todos los accesorios necesarios, pudiendo el comprador surtirse en cualquier tiempo de las piezas para las mismas que necesite y sean reemplazables, reparándose, además, con prontitud cualquiera avería sufrida, siempre que sea susceptible de recomposición.

Gran surtido en agujas y carretes de hilo de todos colores.

ORENSE—2, TIENDAS, 2—ORENSE

SUCURSAL EN ORENSE, Progreso, 36.

Siendo el número mayor de los alcanzados entre todos los expositores y MÁS DEL DOBLE de los obtenidos por todos los demás fabricantes de máquinas de coser remitidos. Catálogos ilustrados gratis.

LA COMPANIA FABRIL "SINGER"
HA OBTENIDO 54 PRIMEROS PREMIOS.

¡La más alta Recompensa!

Se vende papel para empaquetar

PIANOS

Marca R. MARISTANY, de Barcelona

VENTA Á PLAZOS

desde ¡5 duros! mensuales

PIANOS GRAN FORMA

cuerdas cruzadas, siete octavas y clavijero de metal, máquina celeste, doble repetición perfeccionada, con barra sostenedora placada de níquel, marcos bancada de hierro de una sola pieza, capiteles sostenedores en la vidriera ricamente escultrados, divididos en tres plazones con molduras mate y refundidos dorados, consolas escultradas, teclado doble, cilindro con marfiles extra, espléndidas asas y candelabros dobles dorados ó de níquel.

Fabricación selecta, sólida y perfeccionada
garantizada por 10 años

Todos los pianos marca R. MARISTANY, están dotados de máquinas del renombrado autor *Rodhen* de París, lo cual constituye una indiscutible garantía de perfeccionamiento, y se hallan fabricados con madera llamada *abeto* cuidadosamente seca y curada, lo que justifica *si cabe más*, su extrema solidez y duración.

Música española y extranjera.—Se reciben encargos.

Para más detalles dirigirse á

DON MARIANO ALCOCER,

ORENSE.—Plaza del Hierro, 2, y Pájaro, 9.

Todo anuncio que se inserte en este periódico, satisfará el impuesto y recargos que prescribe la ley del Timbre.

LA UNION

CAFÉ, BILLARES

Fábrica de Gaseosas.

17, PEREIRA, 17

En esta antigua y acreditada casa se elaboran gaseosas de todas clases con agua filtrada y esquisito café. Cuenta con un abundante surtido en vinos y licores de todas clases de las mejores marcas conocidas, tanto nacionales como extranjeras. Coñacs desde 5 hasta 15 pesetas; roncs desde 4 á 10 pesetas; champagne desde 6 á 20 pesetas; vinos de Jerez desde 4 á 15 pesetas; anises y toda clase de refrescos conocidos, así como vinos tostados de las mejores bodegas del Ribero de Avia á 5 pesetas botella.

Café Regional

SAN MIGUEL, 24.

Excelente servicio; café superior; vinos y licores de las mejores marcas.

FÁBRICA DE GASEOSAS

Se elaboran de Limon, Naranja, Grosella, Horchata, Agraz y de Café.

PRECIOS:—1'50 pesetas docena, devolviendo los cascós. Sifones de agua de Seltz á 35 céntimos de peseta los grandes y á 25 los pequeños. La docena de sifones grandes, 3'50 pesetas; idem pequeños 2'50.

Todos los refrescos se trabajan con agua filtrada.

Salón-Peluquería

DE
EDUARDO REY CUSTODIO

Paç, 14, frente al Teatro.

ORENSE

Reservado para teñir el pelo y la barba, desde el color rubio oro hasta el más negro.

Especialidad en el lavado de la cabeza.

Duchas generales y locales.

Globos y farolillos á precios ínfimos.

Eduardo Rey Custodio

14—PAZ—14

L' UNION

Compañía Anónima de Seguros contra Incendios

FUNDADA EN 1828

Establecida en París, Rue la Banque, 15

Reconocida en España por Real orden y sometida á su legislación.

GARANTÍAS DE LA COMPAÑÍA

en 31 de Diciembre de 1897.

Capital social.....	Pts. 10.000.000
Reservas.....	» 10.890
Primas á recibir....	» 78.268.395
Total de garantías.	» 99.158.395

CAPITALES ASEGURADOS

en 31 de Diciembre de 1897.

Pesetas 16.436.973.862

Siniestros pagados desde el origen de la Compañía.

Pesetas 219.000.000

Esta gran Compañía es la que mayor cartera posee de cuantas de su clase operan en España. Asegura contra el incendio, el rayo y la explosión del vapor, del gas, de la dinamita y demás explosivos, toda clase de propiedades, muebles é inmuebles; garantiza también á los propietarios la pérdida de alquileres en caso de siniestro.

Los setenta y un años de antigüedad de esta compañía, su importantísimo capital y la enorme suma que lleva pagado por siniestros, la recomiendan con preferencia al favor del público.

Subdirector en Orense:

D. ARTURO NOGUEROL BUJAN

Procurador de los Tribunales.

SANTO DOMINGO, 46

J. PACHECO
FOTOGRAFO

CON GALERÍA DOTADA DE TODA CLASE DE APARATOS MODERNOS,
participa al público que trasladó su acreditado establecimiento á la casa núm. 9 de la calle de Alba, local que ofrece grandes comodidades al parroquiano, y reúne las condiciones necesarias para ejecutar con esmero cuantos trabajos se le confíen.

Fotógrafo. J. PACHECO—Fotógrafo.
NO EQUIVOCARSE: 9, ALBA, 9